



**| Cultura |**  
**LA CASA DE LA CAPELLANÍA SE CONVERTIRÁ EN LA NUEVA BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL**  
 Pág. 7

**| Deportes |**  
**JAVIER LEY FERNÁNDEZ Y GEMA MARTÍN GÓMEZ ELEGIDOS MEJORES DEPORTISTAS LOCALES DE 2017**  
 Pág. 11



**| Educación |**

## Colocada la primera piedra del quinto colegio público

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page visitaba Miguelturra para colocar la primera piedra del que será del quinto colegio público de la localidad, en un acto en el que estuvieron presentes la alcaldesa, Victoria Sobrino; el consejero de Educación, Cultura y Deportes, Ángel Felpeto; el presidente de la Diputación, Jose Manuel Caballero; la delegada provincial de la Junta en Ciudad Real Carmen Teresa Olmedo; el director provincial de Educación, Francisco Navarro; la concejala de Educación Luz María Sánchez, además de miembros de toda la corporación municipal.

Victoria Sobrino declaraba que llegar hasta aquí ha sido "un trabajo conjunto y cooperativo" para lograr las dos cosas: "Adaptar un edificio propiedad del ayuntamiento que se deterioraba día a día, y que creo que ha sido una decisión acertada en estos tiempos para rentabilizar los recursos públicos que una administración tiene". Y en segundo lugar, "cubrir una necesidad demandada por toda la comunidad educativa y dar así un servicio educativo a las familias garantizado en todo momento". Sobrino daba las gracias a las autoridades presentes pero también quiso felicitar a toda la corporación municipal, con todos los grupos políticos representados, por su apoyo a esta nueva instalación. Igualmente, a la comunidad Educativa, "por contribuir a uno de los pilares más importantes de Miguelturra, la Educación Pública". Pág 3



El Presidente de la Diputación, la Alcadesa, el Presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y el Consejero de Educación y Cultura, en el acto protocolario de colocación de la primera piedra del que será quinto colegio público de la localidad

**| Igualdad |**

## "Día Internacional de la Mujer"

Con el lema "Cuidemos a quien nos cuida"

Miguelturra celebró el Día Internacional de la Mujer dedicado en esta ocasión a visibilizar el trabajo de las mujeres cuidadoras. Así, con el lema "Cuidemos a quien nos cuida" en las puertas del ayuntamiento se realizaba una concentración en apoyo a las mujeres cuidadoras, donde se leyó un manifiesto y se repartieron pegatinas, con dicho lema, a todas las personas participantes en este acto, que ha contado con la colaboración del Foro Local por la Igualdad.

La alcaldesa de la localidad, Victoria Sobrino, quien ya anunció en su día, que como mujer, secundaría la huelga convocada por los sindicatos, expresaba de manera emocionada que el trabajo de la mujer cuidadora "a todas las edades" hay que empezar a visibilizarlo de manera rotunda, contundente y firme, ya que los cuidados en el ámbito familiar, principalmente a los menores, personas mayores y personas con discapacidad, lo realizan en su inmensa mayoría mujeres. Es un trabajo no reconocido, ni económica ni moralmente, y que es necesario poner en valor". Pág 5



Reconocimiento y premios a mujeres cuidadoras en el ámbito laboral y privado

**| Hacienda |**

## Superavit municipal de casi 750.000 €



La alcaldesa, Victoria Sobrino, acompañada por la concejala de Hacienda, Luz María Sánchez, informaba sobre los datos relativos a las conclusiones del cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria, de la regla de gasto y del nivel de deuda del Ayuntamiento. Pág 4

**| Protección Civil |**

## Entrega de equipos a varias Agrupaciones de la provincia



Recibieron diferentes equipamientos las Agrupación Civil de diferentes localidades como Malagón, Vilarrubia de los Ojos, Daimiel, Almagro, Ciudad Real, Carrión de Calatrava y Miguelturra. Pág 6

## Una buena gestión económica



El equipo de gobierno socialista ha presentado el superávit del 2017 por un importe de 749.043 euros, es decir los ingresos superaron a los gastos. El ayuntamiento de Miguelturra ha cumplido con las obligaciones de tener estabilidad presupuestaria, con un nivel de endeudamiento, el segundo más bajo de toda la provincia 907.164 euros. Hemos hecho correctamente nuestros deberes a pesar de que la Ley de Estabilidad presupuestaria establecida por el gobierno del PP en el año 2012 quitó la posibilidad a los Ayuntamientos de continuar invirtiendo en servicios para nuestros vecinos/as poniendo en marcha el famoso techo de gasto, una cantidad anual que no podemos sobrepasar puesto que contiene el

gasto público y sirve al PP para presentar ante Europa unas buenas cuentas cuando la administración central gasta más de lo que ingresa, presumiendo a costa de los ayuntamientos.

La regla de gasto del consistorio municipal en 2017 estaba establecida en 9.468.379 euros y el gasto ejecutado ha sido de 9.160.786 euros con un control exhaustivo en las compras y un periodo aproximado de pago a proveedores de 60 días. Esto quiere decir que no hemos podido gastar en servicios públicos para la ciudadanía cerca 1,5 millones de euros. Por esto el PSOE considera imprescindible la eliminación del techo de gasto para que podamos invertir todo el presupuesto municipal

en los servicios e inversiones que la ciudadanía requiera.

El grupo municipal socialista invertirá próximamente dicho superávit en inversiones financieramente sostenibles, (las que marca el gobierno del PP) como ha hecho en los dos años anteriores, con el superávit del 2015 para la finalización de la Biblioteca pública y del 2016 para la mejora de la calidad del agua en Peralillo, la instalación de placas fotovoltaicas en el mercado y la próxima reforma de la cubierta del Ayuntamiento.

El presupuesto municipal del 2018 asciende a 11.515.276 euros, esperemos que se apruebe en los próximos días para poner en marcha los proyectos de la Mesa

Local por el Empleo con un importe de 250.000 euros que sumados a la aportación de la Junta de Comunidades de CLM y la Diputación Provincial nos permitirá aportar otro año la cantidad de más de 1 millón de euros en políticas de empleo. La contratación de personal para cubrir servicios necesarios, la aprobación de la nueva relación de puestos de trabajo del personal funcionario y laboral, inversiones en parques y otras instalaciones, la mejora de recursos para el funcionamiento de los servicios públicos y otras propuestas que contempla el presupuesto que mejoraran la gestión municipal y por ende los servicios que ofrecemos a la ciudadanía.

## Comienza la cuenta atrás



Transcurrido el 75% de la actual legislatura al Equipo de Gobierno le entran las prisas. La campaña electoral ya ha comenzado para el Partido Socialista de Miguelturra y necesita recuperar la confianza perdida por su mala gestión en estos tres años, a golpe de titular.

Ya en abril de 2008, el por aquel entonces Concejal de Educación Joaquín González, anunciaba, en prensa, la inminente creación del quinto colegio de la localidad y la puesta en marcha de la construcción del segundo instituto. Ambas instalaciones muy necesarias para acoger el elevado aumento de escolares que, por aquel entonces, llenaba nuestras aulas. Cabe recordar que hasta 2011 el socialista José María Barreda era el Presidente de la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha, y fue entonces cuando se engañó desca-

radamente a la población de Miguelturra con un proyecto falso ya que nunca tuvo ni suelo a disposición, ni dotación presupuestaria, ni tan siquiera fue aprobado por el Consejo de Gobierno del Presidente Barreda.

En la pasada legislatura nadie del Gobierno Regional vino a Miguelturra a vender humo, la situación en la que habían dejado los socialistas las arcas regionales, que no era otra que la bancarota mas absoluta, provocó que no se pudiera invertir en Miguelturra, ni prácticamente en ningún municipio de Castilla la Mancha. La comunidad educativa lo entendió, pese a la demagogia y la irresponsabilidad del Equipo de Gobierno socialista y sobre todo del Concejal de Educación y actual Director Provincial Francisco Navarro, en un intento de sacar rédito político de esta situación.

Sin ánimo de ser agoreros ni pesimistas, con los actuales datos de escolarización, ni tan siquiera treinta niños para los nueve cursos, y aun con un periodo extraordinario abierto para posibles solicitudes, mucho nos tememos, como ya dijimos en el Pleno donde se puso a disposición el edificio, que nos podemos encontrar con un colegio sin alumnos, que es lo que hasta ahora tenemos. Pero ante esta situación la agrupación socialista de Miguelturra y el Equipo de Gobierno solamente aseguran que el nuevo colegio abrirá sus puertas en septiembre, sin aclarar en qué condiciones.

La reforma del edificio nos va a costar 1.500.000 € de dinero público, por lo tanto de todos, desde el Grupo Popular estamos convencidos que todo dinero público debe ser

gestionado con responsabilidad y encaminado a dar respuestas reales a los problemas ciertos, el índice de natalidad ha bajado en Miguelturra y con la menor demanda que existe, podemos asegurar que el colegio muy necesario cuando el Equipo de Gobierno socialista en 2008 lo anunció, llega tarde, diez años tarde para ser exactos.

Afortunadamente el pueblo tiene memoria, existían otras soluciones más económicas y que aseguraban la descongestión de las aulas pero que no proporcionaban la ansiada fotografía y una vez mas vemos como la Alcaldesa antepone los intereses políticos al interés general.

## Las pensiones de las mujeres



Para hablar de las pensiones de las mujeres debemos señalar que las mujeres jubiladas cobran de media 787 euros, frente a los hombres jubilados que cobran 1.237 euros (lo que supone unos 450 euros mensuales menos para las mujeres que para los hombres).

Debemos añadir que el 72% de las pensiones inferiores a 700 euros las cobran las mujeres y son ellas las que cobran el 70% de las pensiones no contributivas. Dentro de esta modalidad de pensión no contributiva, se cobra 369,90 euros al mes, una asignación absolutamente insuficiente para sobrevivir.

En cuanto a las pensiones de viudedad, donde la media es de 645 euros, las mujeres representan el 91,95% del total. Quizá algu-

nos piensen que como consuelo queda pensar que viven más que los hombres, aunque durante el resto de su vida deban enfrentar un triste panorama económico.

Por tanto, la brecha en pensiones de jubilación entre hombres y mujeres (37,9%) supera a la brecha salarial en periodo activo (23,2%). Esto significa que las mujeres tienen una peor situación que los hombres para afrontar la vejez, incluso aunque hayan accedido a un trabajo remunerado a lo largo de su vida.

Por ello, lo que con total seguridad podemos decir es que la brecha de género en materia de pensiones no surge de la mañana a la noche, esta brecha se genera después de años de diferencias en las retribuciones de las mujeres por el mismo trabajo que los hombres.

Esa misma brecha de género que se va cimentando poco a poco en el período laboral de las mujeres y hace que se continúe de la misma forma en el período de jubilación y de cobro de pensión. Así, poco a poco, se van generando interrupciones constantes, y salidas frecuentes del mercado laboral para dedicarse a la atención y cuidados, esas mismas tareas de cuidados que reivindicamos compartir y que es uno de los elementos clave que movió a la huelga feminista el pasado 8 de marzo.

La contratación a tiempo parcial que en España recae mayoritariamente sobre las espaldas de las mujeres, genera en la realidad que las mujeres estén menos horas empleadas y si juntamos todas estas horas de menos nos dan como resultado menos años a lo

largo de su vida laboral con consecuencias directas sobre su pensión.

Ya que el sistema español de pensiones está centrado en la contributividad, no contribuye precisamente a equilibrar las desigualdades de género, más bien las consolida. Por ejemplo, el factor de sostenibilidad que se impondrá en el 2019, señala, penaliza y culpabiliza nuevamente a las mujeres tan solo por tener una mayor esperanza de vida y las señala como las culpables de que los nuevos pensionistas tengan menos capacidad económica puesto que se liga la reducción de las pensiones en función de la esperanza de vida.

Nuevamente el hecho de ser mujer es un factor clave para ser señaladas por un gobierno que desea encontrar culpables para desentenderse de sus nefastas medidas.

## Presupuestos anaranjados



Pasada la Semana Santa seguimos avanzando a lo largo de este año y, en cuanto a la actividad de nuestro Ayuntamiento, hay un hecho que desde Ciudadanos queremos destacar, y no es otro que los presupuestos para este año. Salen adelante gracias al apoyo que nuestro partido ha dado finalmente al equipo de gobierno, no sin antes incluir varias partidas, que son para sentarnos orgullosos en nuestra formación.

Uno de los motivos que ya mencionábamos en el pasado BIM para que los presupuestos se estuvieran alargando más de la cuenta, era que los salarios reflejados en el proyecto presentado por el PSOE, no coincidían con lo reflejado en el anexo de personal. Pues bien, esta situación, se ha corregido en

gran medida, por lo que un escollo para su aprobación, se salvó finalmente.

Además, en las enmiendas presentadas por Ciudadanos, queríamos arreglar una serie de problemas que venimos arrastrando desde hace años, y que estos Presupuestos entendemos que va a ser así. Las citamos:

- Sustitución del césped del Estadio Municipal por césped artificial, para acabar de una vez con la mala situación de nuestras instalaciones deportivas.

- Dotación de partidas para incluir rampas de acceso a los escenarios del CERE y del Cine Paz, así como eliminación de barreras arquitectónicas, adaptación de los parques infantiles, y ayudas para taxis adaptados. Todo esto pensando en nuestras personas que tienen algún grado de discapaci-

dad, así como para nuestros mayores.

- Más dotación para la adquisición de instrumentos musicales para nuestra Escuela de Música, una de nuestras joyas de la localidad.

- 5.000 € más en ayudas para la Cooperación Internacional, teniendo en cuenta la gran labor que desde nuestras asociaciones se realiza por el tercer mundo.

- 10.000 € más para el arreglo y mantenimiento de las instalaciones de nuestros colegios, lo que venían demandando hace tiempo toda la comunidad educativa

- Pasar de 4.000 a 10.000 € la cantidad destinada para el mantenimiento y material de nuestras Escuelas Infantiles, teniendo en cuenta la precariedad en la que se encuentran en muchas ocasiones.

- Y para acabar, destinar una partida de

100.000 € para la tan comentada RPT de nuestra corporación, si bien esta cantidad, a lo largo de este año, puede incrementarse en función del resultado que salga de las negociaciones, y siempre que se llegue a buen puerto y haya acuerdo entre el Ayuntamiento y la mesa de negociación, cosa que deseamos desde Cs, por el debido reconocimiento a la labor que nuestros trabajadores desarrollan día a día, para que este barco siga navegando.

Como siempre, solo deseamos que lo plasmado en un papel, se transforme en realidad y por ello estaremos vigilantes

Nos despedimos, diciendo también, que hemos incluido un incremento de la partida de pavimentación de vías urbanas, lo que ayudará, sin duda, para cambiar el sentido de la calle PERLERINES.

## El presidente de Castilla La Mancha, Emiliano García-Page, junto a la alcaldesa, Victoria Sobrino, colocaron la primera piedra del quinto colegio público



Escolares de los colegios actuales participaron en el acto de colocación de la primera piedra, junto a las autoridades

En su intervención el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha, Emiliano García Page, explicaba que, si no se hubieran puesto de acuerdo en el fin de este edificio, hubiéramos tenido que hacer una inversión mucho mayor que esta actuación, en la que el Gobierno regional invertirá 1.465.000 euros. Por tanto, "agradezco al Ayuntamiento la gran capacidad de consenso desde el primer momento".

García-Page ha aprovechado también su intervención para abogar "por un acuerdo de Estado en materia educativa, que incluya en el nuevo sistema de financiación autonómica más profesores y me-

jores recursos físicos para Castilla-La Mancha". El presidente de Castilla-La Mancha "asegura que la educación en valores es la senda para salir de la situación de crisis en España, y no debería ser utilizada como arma arrojadiza".

Por su parte el consejero de Educación, Cultura y Deportes de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, Ángel Felpeo, confirmó que el nuevo Colegio Público de Miguelturra comenzará a funcionar el próximo 10 de septiembre, con la incorporación del alumnado a las nuevas instalaciones y, entre tanto, en próximas semanas se nombrará al equipo directivo para que pueda comen-

zar el diseño del proyecto educativo del nuevo centro.

Felpeo ha explicado que "este nuevo centro es preciso para dar respuesta a la necesidad de plazas escolares y a la creación de nuevas unidades, como consecuencia del desdoble de grupos por el descenso de ratios" y ha agradecido a la comunidad educativa de la localidad su colaboración y comprensión para hacer realidad este proyecto, con quienes, a principio de año, se reunió en el Consejo Escolar Municipal para explicarles el proyecto.

### El colegio

El nuevo centro dispondrá de tres

unidades de Educación Infantil y seis de Primaria, más espacios complementarios, como aulas taller y de pequeño grupo, biblioteca, gimnasio, comedor y cocina, en una superficie útil de 3.169 metros cuadrados.

Actualmente, la localidad dispone de cuatro colegios públicos, dos de ellos de una línea y otros dos de dos líneas, más otro colegio concertado de una línea.

La obra, que se llevará a cabo según un proyecto de Javier Navarro, consiste en la adaptación del an-

tiguo edificio de la CEOE, propiedad del Ayuntamiento, que lo ha cedido a la Consejería de Educación, Cultura y Deportes para la ejecución de la reforma y una vez hecha se reintegrará al Ayuntamiento.

El plazo de ejecución de la obra es de seis meses, por lo que el centro entrará en funcionamiento el próximo mes de septiembre.

## Plazo de solicitudes para el nuevo colegio

El Equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Miguelturra, consciente de la confusión que ha podido crear en las familias ciertas noticias sobre la apertura o no del nuevo colegio, informa que durante los meses de abril y mayo se abrirá un nuevo plazo extraordinario de admisión de nuevas solicitudes para el colegio número 5.

Además, a principios de abril se dará a conocer el equipo directivo del nuevo centro y el ayuntamiento presentará a las familias el proyecto de adaptación del edificio. Por otra parte, se quiere transmitir un mensaje de tranquilidad pues aseguran que "con total seguridad, el nuevo colegio abrirá sus puertas en septiembre, con el comienzo del nuevo curso escolar, ya que éste es el compromiso del Equipo de Gobierno, del Gobierno de Castilla La Mancha y de toda la comunidad educativa de Miguelturra".



## Exposición de material didáctico antiguo en el Colegio Pérez Galdós

La exposición, que se ha realizado en la biblioteca del centro, recogía sobre todo material de libros antiguos pero en ella también se podían encontrar pizarrines, mapas, tinteros, cuaderno, maquinas de escribir, exámenes e incluso un libro de escolaridad de los años 40. Esta exposición ha estado abierta no solo para los alumnos de su centro sino también para el resto de colegios en este caso son los alumnos de 6º del Pradillo los que han acudido a verla.



La curiosa exposición mostraba material didáctico de hace muchos años

Los alumnos han podido comprobar cómo, en relativamente poco tiempo, la educación en sus aulas ha cambiado de una manera ra-

dical, ya que ahora incluso se usan pizarras digitales y los libros son la mayoría de ellos interactivos, con la inclusión de CD etc.

## Remuneración de la Corporación Municipal

(Única retribución de la Alcaldesa y Concejales con cargo al Presupuesto Municipal)

GRUPO POLÍTICO Febrero 18

### PSOE

VICTORIA SOBRINO	2.298,26
FÁTIMA MONDÉJAR RODRIGO	297,50
CAROLINA MOLINA	255,00
LUZ Mª SÁNCHEZ	348,50
DIEGO RODRÍGUEZ TERCERO	153,00
VICENTE YERVES HERRERA	263,50
JULIÁN CÉSPEDES (lib) *	1.573,40
MIGUEL FERNÁNDEZ (lib) *	1.624,00
RAQUEL (S.G.) I*	1.296,28

### P.P.

AURORA LÓPEZ	263,50
CARMEN MªMOHINO	195,50
ESTRELLA RODRIGO	153,00
FELIPE ADRIÁN RIVAS	110,50
RAÚL SALCEDO (lib) *	1.624,00

### IU

PEDRO CÉSAR MELLADO (lib) *	1.060,09
MARÍA MONTARROSO	59,50
RAMÓN GARCÍA FERNÁNDEZ	161,50

### C's

MIGUEL ÁNGEL GARCÍA	391,00
---------------------	--------

(\*): 12 pagas. Media liberación

I: Secretario/a de grupo

## Datos de cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria y nivel de deuda del ayuntamiento

Unos datos que arrojan un superávit de 749.043 euros y una deuda de 907.164 euros, siendo Miguelturna el segundo municipio con menor deuda de toda la provincia

La alcaldesa, Victoria Sobrino, acompañada por la concejala de Hacienda, Luz María Sánchez, informaba sobre los datos relativos a las conclusiones del cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria, de la regla de gasto y del nivel de deuda del Ayuntamiento. Sobrino indicaba que, tras el cierre del ejercicio del 2017, el informe de intervención arroja tres conclusiones destacadas.



Victoria Sobrino y Luzmaría Sánchez

**Estabilidad presupuestaria:** la alcaldesa señalaba que "en este año 2017 hemos tenido un superávit de 749.043 euros, que podremos utilizar una vez sepamos la previsión de gasto del 2018. El sábado salió el decreto para poder aplicar el superávit del 2017 y estamos esperando esa previsión de gasto para que se nos diga desde intervención cual es la cuantía que vamos a poder destinar a inversiones financieramente sostenibles".

**Endeudamiento:** Sobrino indicaba que el Ayuntamiento de Miguelturna "es el segundo municipio con menor deuda de toda la provincia". "Tenemos una deuda a 31 de diciembre de 2017, de 907.164 euros. La regidora explicaba que este nivel de endeudamiento permite afrontar con mayor positividad los ejercicios siguientes y señalaba, como dato significativo, que esa deuda se va

eliminando ya que "en enero de 2018 reduciremos 8.432 euros, en febrero 21.665 y en marzo 40.112 euros".

**Regla de gasto** asignada para el 2017, también se ha cumplido ya que, aseguraba, "nuestra regla de gasto estaba establecida en 9.468.379 euros y el gasto que realmente hemos ejecutado ha sido de 9.160.786 euros". Sobrino concluía con el deseo de que desaparezca el techo de gasto, "nos gustaría no tener techo de gasto y poder invertir todo el presupuesto municipal en servicios e inversiones para nuestros vecinos y vecinas; las demandas van creciendo y tenemos que ir respondiendo a las necesidades de la ciudadanía. Esperemos que poco a poco, igual que se ha flexibilizado el superávit, también desaparezca el techo

de gasto para que los ayuntamientos que estamos haciendo bien la tarea podamos prestar con todo nuestro presupuesto servicios a nuestra ciudadanía".

Por su parte, Luz María Sánchez explicaba que el principal inconveniente con respecto al superávit es que "no lo podemos gastar en inversiones que no sean financieramente sostenibles (normalmente reformas, obras, edificios o instalaciones municipales) por lo que no lo podemos destinar a otras opciones como a gasto social". Por eso, incidía en la necesidad de eliminar el techo de gasto o que el superávit sea más amplio para que cada ayuntamiento lo pueda destinar a las opciones que quiera. Un requerimiento, aseguraba, "que hacemos desde todos los grupos políticos, incluido el PP, al Gobierno de la Nación".

## Juntas de Gobierno Local

### LICENCIA DE OBRAS PARA CONSTRUIR UN TANATORIO

La alcaldesa, Victoria Sobrino, daba cuenta de la última Junta de Gobierno local, que tuvo lugar el 20 de marzo, y en la que, tras la aprobación de las actas de las sesiones anteriores, se dieron cuenta de varios decretos de facturas y propuestas de gastos.

Así, un primer bloque de facturas para pagos a proveedores ascendía a 117.137,62 € y el segundo bloque aprobado tiene un montante de 113.214,91 €

Respecto a las propuestas de gastos se aprobaron tres bloques diferentes: el primero, que ascendía a 9.409,13 €, está destinado

casi íntegramente a gasoil para las diferentes Concejalías, aunque también se incluye mantenimiento informáticos y reparación de la maquina barredora.

El segundo extracto de propuestas de gastos asciende 37.584,14 € en el que se pueden destacar reparaciones de vehículos, una obra de teatro o el vestuario del personal de Parques y Jardines.

La última propuesta de gasto de 14.800,00 €y corresponde a la Concejalía de Juventud destinado al Servicio de prevención de droga dependencia.

Tras tratar estos puntos, la Junta de Gobierno Local declaró desierta la licitación para la cubierta de las pistas deportivas, ya que la empresa elegida no aportó la documentación requerida en el tiempo establecido, por lo que se volverá a sacar de nuevo la licitación.

Por último, el tema tratado en esta Junta antes de pasar a los ruegos y preguntas, fueron las licencias urbanísticas, entre la que se encuentra la aprobación de la construcción de un tanatorio en Miguelturna en la parcela 80 del polígono 18 perteneciente al término municipal.

## La Lanzadera de Empleo reúne a una quincena de empresarios locales



Victoria Sobrino se dirige a las personas asistentes al encuentro

La II Lanzadera de Empleo de Miguelturna organizó el evento de networking "Un puente hacia el empleo", que tuvo lugar el miércoles 21 de marzo, a partir de las 10:00 horas, en la Sala de Exposiciones del Centro de Representaciones Escénicas, CERE.

El acto contó con la asistencia de la Alcaldesa, Victoria Sobrino y del concejal de Empleo, Miguel Fernández, y un grupo de representantes del tejido empresarial del municipio y la provincia. Sobrino destacaba la importancia de este evento "ya que poner en contacto a las personas con unos perfiles determinados y a las empresas que necesitan a esos trabajadores y trabajadoras es fundamental; al igual que la conexión entre empresas, administración pública y personas en situación de desempleo, pero que está buscando activamente un trabajo".

Por su parte, el técnico que gestiona la lanzadera, José María Crespo, explicaba que los participantes han organizado este evento para contactar de forma directa con el tejido empresarial y aprovechar para seguir promocionando su talento y valía, ya que han entrenado y reforzado habilidades y competencias transversales muy demandadas en el mercado laboral actual.

### Desde octubre

La II Lanzadera de Empleo de Miguelturna comenzó a funcionar a finales de octubre para ayudar a una veintena de personas desempleadas a activar y optimi-

zar su búsqueda de trabajo con nuevas técnicas y enfoques, acordes a las necesidades del mercado laboral actual.

Casi cinco meses después, sus participantes han querido demostrar la transformación personal y profesional que han experimentado en este programa de orientación laboral, impulsado por Fundación Santa María la Real, Fundación Telefónica, el Gobierno de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento de Miguelturna, con la cofinanciación del Fondo Social Europeo.

### Puente al Empleo

Bajo el título 'Un puente hacia el empleo', la jornada contó con una exposición de los logros y éxitos de la II Lanzadera de Empleo de Miguelturna y una dinámica de grupo. Además, se ofrecía la ponencia "El superpoder de la innovación como herramienta secreta para validar ideas en tu negocio", a cargo de Diego Palomares Bustos, presidente de la Cámara Internacional de Emprendedores.

El evento finalizó con el relato de varios empresarios de la zona, que contaron su experiencia en las intermediaciones con la lanzadera y un café-networking con los representantes de empresas y entidades asistentes, como Fundación CEPAIM, Asociación Jóvenes Empresarios (AJE), Carrefour Ciudad Real, Talleres R. Peinado-Scania, Fundación Secretariado Gitano, Asociación empresarial Miguelturna, Iman Temporing o Navigo Telecomunicaciones, entre otros.



# Con el lema "Cuidemos a quien nos cuida" se celebró el "Día Internacional de la Mujer"

Para la conmemoración, la concejalía de Igualdad, ofreció un amplio programa de actividades con gran carga reivindicativa



Un nutrido grupo de personas, mayoritariamente mujeres, realizaron un recorrido testimonial desde la Plaza de España hasta el parque Doctor Fleming

Tras la lectura del manifiesto se iniciaba una marcha, encabezada por la alcaldesa, Victoria Sobrino, la concejala de Igualdad, Carolina Molina, representantes de los tres partidos políticos del ayuntamiento, las trabajadoras del Centro de la Mujer y acompañados por un nutrido grupo de personas, en su mayoría mujeres, por Miguelurra hasta llegar al parque Doctor Fleming donde se realizaba una foto de familia.

Ya en horario de tarde, desde las 17:30 hasta las 20:00 horas, en

la Casa de la Cultura se realizaba el acto conmemorativo "Visibilizando el trabajo de los cuidados", como homenaje a mujeres locales de amplia trayectoria personal o profesional en el ámbito de los cuidados. Un evento que incluyó las siguientes actividades: Intervenciones del personal de Servicios Sociales y del Centro de Día municipales, personal de la empresa de ayuda a domicilio y residencias de personas mayores de Miguelurra, representante sindical de Comisiones Obreras y mujeres

trabajadoras en atención y cuidado de personas dependientes en el ámbito familiar y profesional.

Se proyectaba el vídeo "El valor de los cuidados", elaborado por el Foro Local por la Igualdad de Miguelurra, con entrevistas a mujeres y hombres de la localidad y también tuvo lugar una entrega de reconocimientos y premios a mujeres cuidadoras en el ámbito laboral y privado y un espectáculo poético musical en el que se combinaron la palabra, la danza y la música en directo, en homenaje a

la mujer cuidadora, a cargo de la Asociación Cultural "Ojos de Venecia". Por último, el acto finalizaba con un vino y un aperitivo para las personas asistentes.

## Apoyo a la huelga

El Equipo de Gobierno mostró su apoyo explícito a todas aquellas personas que quisieran sumarse al ejercicio de la huelga, convocada para el día ocho, declarando incluso la Alcaldesa que "yo, como trabajadora, voy a hacer huelga, porque es una manera de que nos

demos cuenta de que si las mujeres paramos, que somos más del 50% de la población en Miguelurra, la localidad se paraliza". Además, animó a todas las mujeres a que contribuyeran, trabajen dentro o fuera de casa a hacer esta huelga.

Finalmente, destacar que en estos actos se contó con la colaboración del Foro Local por la Igualdad de Miguelurra, el Instituto de la Mujer de Castilla La Mancha, Junta de Comunidades de Castilla La Mancha y el consistorio miguelurreño.

## Manifiesto 8 de Marzo 2018

Hoy 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, desde el FORO LOCAL POR LA IGUALDAD, queremos manifestar:

Que no es cierto, por mucho que se empeñen en repetirlo desde distintos ámbitos de la cultura machista, que la mujeres seamos el sexo débil, pero lo que sí es cierto es que hemos sido y seguimos siendo el sexo debilitado por el sistema socio-económico patriarcal.

Que la discriminación que sufrimos las mujeres no es sólo por ser mujer, sino también por "cuidar a las personas".

### Y PORQUÉ MANIFESTAMOS ESTO?

- Porque según el informe de UNICEF, las niñas de 10 y 14 años trabajan un 50 % más que los niños en las tareas del hogar y por lo tanto la distribución desigual en todo el mundo de las tareas domésticas entre niños y niñas perpetúa los estereotipos de género de generación en generación.

### Y EN ESPAÑA...

- Porque 400.000 mujeres trabajan a jornada parcial por las obligaciones familiares
- Porque las mujeres dedican el doble de horas que los hombres a los trabajos no pagados para cuidado familiar (26,5 horas semanales frente a las 14 de ellos)
- Porque de las 40.517 excedencias por cuidado de hijos/as en 2016, 37.531 fueron pedidas por las madres y sólo 2.986 por padres.
- Porque el 90% de los cuidados no profesionales de personas mayores con dependencia son realizados por mujeres y sólo apenas un 10% del cuidado a mayores es llevado a cabo por profesionales (personas



Elena Sobrino, acompañada por miembros de la Corporación, fue la encargada de su lectura

empleadas o servicios sociales)

- Porque nueve de cada diez empleos domésticos en España están ocupados por mujeres. (630.000 personas están ocupadas en empleo del hogar).
- Porque, aunque el 70% de las empleadas domésticas cotiza a la Seguridad Social, están excluidas de las prestaciones por desempleo, de los planes de riesgos laborales, del Fondo de Garantía Salarial para afrontar los casos de impago, tampoco tienen derecho al subsidio para mayores de 55 años y pueden ser despedidas por desistimiento (con menor indemnización por despido que ningún otro sector laboral).
- Porque las mujeres de entre 40 y 65 años son las que más cuidan a personas mayores, mujeres en edad laboral activa que ven lastradas sus posibilidades de encontrar empleo, su desarrollo laboral y sus salarios.
- Porque si se profesionalizara todo el trabajo de los

dignidad vital que esto supone.

Porque todas y todos podemos hacer algo, tanto desde el ámbito privado, asumiendo la corresponsabilidad en las tareas del cuidado, como desde nuestras organizaciones y lugares de compromiso social para exigir a las administraciones públicas el reconocimiento de los derechos sociales, laborales y económicos del ámbito de los cuidados.

Según un proverbio chino "las mujeres sostienen la mitad del cielo".... Y hoy día 8 de marzo de 2018, las mujeres de Miguelurra, decimos y reivindicamos que

¡"QUEREMOS LA MITAD DEL CIELO, LA MITAD DE LA TIERRA, LA MITAD DEL PODER DE DECISIÓN"!

¡"QUEREMOS LA MITAD DEL CIELO, LA MITAD DE LA TIERRA, LA MITAD DEL PODER DE DECISIÓN"!

Para hacerles entrega del material adjudicado por la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha

## Recepción oficial, en Miguelturra, a las agrupaciones de Protección Civil de varios municipios

La alcaldesa, Victoria Sobrino, junto con el director provincial de Hacienda, Francisco Pérez Alonso y el concejal de Protección Ciudadana, Julian Cespedes, presidieron el acto institucional en el Salón de Plenos del Ayuntamiento para formalizar las actas de recepción correspondientes a las subvenciones que, cada año, convoca la Junta de Comunidades de Castilla La-Mancha, a través de la Consejería de Hacienda y Administraciones Públicas, con destino a diferentes agrupaciones de voluntarios de la región.

En este acto, además de los representantes de la Agrupación Civil de diferentes localidades como Malagón, Vilarrubia de los Ojos, Daimiel, Almagro, Ciudad Real, Carrion de Calatrava y Miguelturra, estuvieron presentes también concejales y alcaldes en representación institucional de sus localidades.

En su intervención la alcaldesa, Victoria Sobrino, aseguró que este era un acto muy entrañable, pues "no hay suficiente reconocimiento que iguale el trabajo voluntario que desempeñáis que además, está cargado de generosidad por vuestra parte". Por eso, continuo "tendréis siempre todo nuestro apoyo".



Victoria Sobrino al director provincial de Hacienda, varios alcaldes y alcalesas y voluntariado de las agrupaciones

Por otro, lado el director provincial aseguraba "que si queremos que las agrupaciones de voluntarios funcionen, aparte del apoyo institucional de vuestros consistorios, con estas subvenciones intentamos dotar a las 40

agrupaciones en la provincia, con 757 voluntarios, con el material necesario para haceros vuestro trabajo más fácil

y, por eso, hemos invertido en los dos últimos años 670 mil euros y, debido a este trabajo solidario que hacéis, nuestro compromiso es mantener esta cantidad y en la medida de lo posible aumentarla".

Tras esta recepción oficial los voluntarios de protección civil y las autoridades se dirigieron al CERE, en el Parque Doctor Fleming, donde se encontraban expuestos los materiales dotados en este acto.

## Dotaciones

Malagón recibirá 15 lotes de uniformidad básica, 22 para Vilarrubia de los Ojos y 18 para Daimiel; por su parte Miguelturra y Daimiel recibirán una bomba eléctrica para inundaciones; Ciudad Real tiene adjudicado material de emergencias y por último, Carrion de Calatrava tienda de campaña de primeros auxilios.

### |Policía Local|

## Campaña de vigilancia y control del cinturón de seguridad y sistemas de retención infantil

El oficial jefe accidental de la Policía Local de Miguelturra, Antonio Corral, informaba que, en cumplimiento con la programación de las campañas y operaciones de vigilancia y Control para el año 2018 llevada a cabo por la Dirección General de Tráfico, entre el pasado lunes 12 y hasta el domingo 18 de marzo, se ha venido desarrollando en la localidad una nueva campaña especial sobre: Cinturón de Seguridad y Sistemas de Retención Infantil (SRI).

Hay que recordar que el uso de sistemas de retención homologados, cinturón de seguridad y SRI, se ha venido demostrando como el sistema de seguridad vial más sencillo, rentable y eficaz, en todo tipo de vías y tra-

yectos y aunque se ha incrementado el uso del cinturón de seguridad, existen todavía graves lagunas. Esto es difícilmente entendible si tenemos en cuenta la relación entre la sencillez de uso y su eficacia, ya que reduce a la mitad el riesgo de muerte en caso de accidente. En los últimos años se ha observado una tendencia estable del 25 por ciento de víctimas mortales en accidente de tráfico que no hacían uso del cinturón o SRI respecto al total registrado.

Uno de los objetivos de la Estrategia de Seguridad Vial 2011-2020 es "lograr que ningún niño o niña pierda la vida por no ir correctamente sentado en una silla adecuada para su peso y talla".



## Asamblea extraordinaria de la Asociación de Jubilados y Pensionistas

Celebrada asamblea extraordinaria de la Asociación de Jubilados y Pensionistas de Miguelturra y no haberse presentado ningún candidato, esta asamblea reelige para un nuevo mandato de 4 años a la señora presidenta saliente doña Gregoria Peco Yébenes.

### Junta Directiva

Presidenta: Gregoria Peco Yébenes  
Vicepresidenta: María Magdalena López Yébenes  
Tesorera: Marcela Gómez Fernández  
Vocal: Francisco Montero Romero  
Vocal: Dionisio González Peña  
Secretaria: María Emilia Llorca Reis

# La Casa de la Capellanía se Convertirá en la próxima Biblioteca Municipal

La delegada de la Junta, Carmen Teresa Olmedo, junto a la Alcaldesa Victoria Sobrino y la concejala de Cultura, visitaron la instalación

La alcaldesa, Victoria Sobrino recibía a la Delegada de la Junta en Castilla La Mancha, Carmen Teresa Olmedo, para visitar los avances, tan importantes, que se han hecho en la Casa de la Capellanía, que es donde la nueva Biblioteca Municipal abrirá sus puertas al público antes de que finalice 2018.

Un visita en la que también estuvieron presentes el director provincial de Educación, Cultura y Deportes, Francisco Navarro, y representantes de todos los grupos políticos de la corporación municipal, además de la arquitecta, el aparejador municipales y el empresario responsables de las obras.

Victoria Sobrino declaraba que, después de tantos años de trabajo, "por fin se ve cerca la inauguración de lo que será la biblioteca municipal de Miguelturra en un edificio que vendrá a suplir la falta de espacio de la biblioteca actual. Esta será una biblioteca acorde a los tiempos actuales".

Hay que recordar que este edificio, que data del siglo XVIII y que es conocido como la Casa de la Capellanía, fue un edificio muy vinculado a la Orden de Calatrava. Ya en el siglo XIX pasó de titularidad privada, hasta que finalmente el Ayuntamiento la adquirió a principios de este siglo a través de una permuta de terrenos.

Sobrino ha querido agradecer a las instituciones como la diputación y la Junta de Comunidades "el apoyo económico para poder llevar a cabo esta obra en la que además hay una zona donde se



Victoria Sobrino, Fátima Mondéjar y Carmen Olmedo con concejalas y concejales del consistorio y responsables técnicos de las obras

están recuperando unos frescos aparecidos que representan un ciclo mariano". "Además hay que decir, que el Consistorio le dio al proyecto un último empujón con una inversión de 382.000 euros procedentes del superávit municipal logrado en el ejercicio 2015 y que ahora presentaremos la documentación necesaria a la junta para poder recibir las últimas ayudas que nos ayuden a concluir sobre todo, los espacios la recuperación de los frescos".

Por su parte Carmen Olmedo,

citaba la "espectacular rehabilitación" de la Casa de la Capellanía

Se ha contado con financiación del Ayuntamiento, Junta de Comunidades y Diputación

como ejemplo de colaboración institucional con el Ayuntamiento de la localidad, al convertir un edificio ruinoso en un espacio singular y que ha merecido la pena viendo el resultado de un espacio que se recuperará para ponerlo al servicio de los vecinos y vecinas de Miguelturra", pues en él se ubicarán, entre otros, la nueva biblioteca, una zona de exposición, sala polivalente o archivo.

En este sentido, la responsable del Ejecutivo regional ha destacado la contribución llevada a

cabo por el Gobierno de Castilla-La Mancha. Por una parte, en el proceso de rehabilitación integral de la Casa de la Capellanía, mediante la financiación de tres escuelas taller, por importe de 1.600.000 euros y, por otra, los 8.000 euros invertidos en la restauración de las pinturas murales, de gran valor patrimonial, que escondía este histórico inmueble, que data del siglo XVIII, cantidades a las que habría que sumar otros 275.000 euros aportados por la Diputación de Ciudad Real.



Del viernes 16 al domingo 18 de marzo el parque Doctor Fleming albergaba un "Gran Mercado Medieval" organizado por las áreas de Cultura y Promoción Económica, en colaboración con Lancelot Medieval.

A pesar de la mala climatología, se contó con una veintena de stands de todo tipo, con productos artesanos y tradicionales, decoración, aromaterapia y complementos, con sus mercaderes ataviados con ropa de época y un parque Doctor Fleming ambientado para dicha feria medieval.

De forma paralela se ofreció la Primera Feria del Marisco, que se instaló en la misma zona, teniendo el CERE como lugar para acoger al público que se acercó a degustar los productos. También se ofreció una Master Class para unas 25 personas.



El grupo de alumnas del Centro de Educación de Adultos de la localidad, acompañadas de su profesora, visitaban la Biblioteca Municipal en la mañana del pasado jueves, 8 de marzo, donde se les daba a conocer los servicios que se prestan, así como el material existente y cómo utilizar el préstamo para llevarse a su domicilio libros, películas, música etc.

Tras la visita se les entregó a todas un libro de la colección Carta Puebla y marcápaginas pertenecientes a los concursos organizados por la biblioteca. La visita resultó muy gratificante y algunas de las participantes indicaron que se harían socias para disfrutar de estos servicios.

## Actos previos al comienzo de la Semana Santa

Organizados, respectivamente, por las hermandades del Santo Sepulcro y la del Cristo de la Piedad



El Teatro-cine Paz, totalmente abarrotado, fue el escenario elegido para la puesta en escena de la obra

El pasado viernes, 16 de marzo, en el Cine Paz tuvo lugar el teatro “¿Quién lo mató?”, una obra que hacía reflexionar sobre el verdadero sentido de la Pascua, y que fue interpretada por personas de Miguelterra, sin apenas experiencia en el mundo de la escena y que fueron asesoradas por la Asociación de Teatro Flauti Flauti.

Este acto pone el punto final a los diferentes eventos culturales y

religiosos que la Hermandad del Santo Sepulcro ha desarrollado con motivo del 150 Aniversario de la Refundación de la Hermandad.

Por este motivo, al finalizar el teatro, se procedió a la entrega de agradecimientos a las personas y colectivos que han colaborado con la hermandad a lo largo de los años, especialmente en la organización y desarrollo del programa de actos, entre ellos, a la conceja-

lía de Cultura.

Por otro lado, el sábado 17, tuvo lugar el XXII Acto de Exaltación a la Saeta y Concierto a cargo de la Agrupación Musical “Stmo. Cristo de la Piedad”, con la interpretación del saetero Miguel Ángel Daza. Este acto fue organizado por la Hermandad Santísimo Cristo de la Piedad, y durante el mismo se interpretaron marchas y saetas.



El saetero Miguel Ángel Daza fue el invitado a la edición de la XXII edición de Exaltación a la Saeta



## La Biblioteca celebra el “Día de la Poesía”



La Biblioteca Municipal celebraba el Día Mundial de la Poesía con una exposición bibliográfica, compuesta por una treintena de libros de autores clásicos hasta nuestros días. Desde Garcilaso a Lope de Vega, poetas de la Generación del 98 y del 27, como Antonio Machado, Miguel Hernández, Pablo Neruda, Ángel Crespo, componen esta muestra de obras que están a disposición de cualquier usuario/a de la Biblioteca Municipal.

## XII concurso de Pintura Rápida de la Universidad Popular



Primer Premio del certamen de 2017

El próximo sábado, 21 de abril, tendrá lugar la décimosegunda edición del certamen de Pintura Rápida de la Universidad Popular. Un evento que se puso en marcha para conmemorar el vigésimo aniversario de la UP, en el año 2006, y que se ha consolidado dentro de la programación anual del organismo autónomo.

Se espera contar con una cuarentena de artistas, provenientes de diferentes provincias, que optarán a alguno de los cinco premios establecidos, que

van desde los 1200 € del primer premio a los 100 € en material para la categoría infantil

Hay que destacar que, con todas las obras del concurso, se realizará una exposición en la sala del CERE en la que, además de admirar las obras realizadas, todas ellas con paisajes y espacios de Miguelterra, se pueden adquirir, a precios interesantes, por cualquier persona o colectivo interesados. Es, sin duda, un recuerdo, incluso un buen regalo, para colocar en nuestros domicilios.

PROGRAMA ACTUAMOS  
Artes Escénicas y Musicales de Primavera  
Castilla-La Mancha 2018

**CELLO LOVE CINEMA**  
13 de abril | 22:00 h. | 3 €  
Casa de Cultura



MANCHELOS

MÚSICA

## MANCHELOS CELLO LOVE CINEMA. ARTES ESCÉNICAS

Canciones del cine clásico que nos transportarán al pasado y nos harán revivir grandes recuerdos, como: "El Padrino", "Cinema paradiso", "Desayuno con diamantes", "La Misión", etc... sin dejar de lado actuales canciones que nos recordarán momentos especiales, como: "Star Wars", "Disney", "Gladiator", "Origen", etc.  
13 de abril | 22:00 h. | Casa de Cultura | Entrada: 3 €

Los **ÁNGELES** de la  
**GUARDA**  
en MIGUeltuRRA



15  
ABRIL  
19.00 H.

Teatro - Cine PAZ  
C./ Ramón y Cajal 7

Compra tus entradas en **giglon.com**  
12 € Anticipadas  
15 € Taquillas

PUNTOS DE VENTA:  
- Casa de la Cultura de Miguelturra.  
- Fegopan, C./ Don José Mora 11  
Tfno Información: 747856387

## CONCIERTO LOS ÁNGELES DE LA GUARDA

De nuevo nos vista, de la mano de la peña Cansaliebres y con la colaboración del Área de Cultura, esta exitosa chirigota gaditana, que ya actuó en nuestro pueblo hace un par de años, bajo el nombre de "Los Carapapas".

Horario: domingo 15, 19.00 h | Entradas: 12 € en anticipada y 15 € en taquilla | Teatro-cine Paz

PROGRAMA ACTUAMOS  
Artes Escénicas y Musicales de Primavera  
Castilla-La Mancha 2018

**LA CORROPLA**  
PRESENTA  
**Los sainetes de Lisarda**  
de José Cedena



20 de abril | 22:00 h. | 3 €  
Teatro-cine Paz

TEATRO

## LA CORROPLA LOS SAINETES DE LISARDA ARTES ESCÉNICAS

Los chascarrillos y ocurrencias de Lisarda unidos a los malentendidos propiciados por el lenguaje y las diferencias culturales con los otros personajes garantizan más de una hora de carcajadas permanentes. Dos sainetes de José Cedena con Lisarda de protagonista: El dúo Cantinflas y Lisarda y el escocío.  
120 de abril | 22:00 h. | Teatro-cine Paz | Entrada: 3 €

## CINEFORUM MIGUeltuRRA

El colectivo de cine de la localidad, Cineforum Miguelturra, en colaboración con el Área de Cultura, continúa los jueves con sus proyecciones cinematográficas, ofreciendo una selección variada de títulos para todos los públicos y con entrada gratuita. Las carteleras se pueden ver en la fachada del propio cine en cada semana.

Todos los jueves del mes de abril | 20:00 h  
Teatro-cine Paz | Entrada gratuita.



## CENTRO JOVEN

### SALAS DE OCIO ALTERNATIVO ABRIL

Para el mes de Abril, proponemos el siguiente abanico de actividades, encaminadas a la dinamización y motivación de los y las adolescentes:

Realizaremos diferentes talleres; unos divertidos llaveros de emojis, unas pulseras brillantes rellenas con agua y purpurina, y un taller de cocina, en el que aprenderemos a cocinar unas creativas galletitas saladas con diferentes formas.

Asimismo, organizaremos un "escape room", en el que los y las adolescentes tendrán que salir lo más rápido posible de una habitación resolviendo una serie de pistas.

Finalmente, celebraremos un torneo con diferentes mini juegos y celebraremos nuestra particular feria de abril en las salas.

#### VIERNES

6 TORNEO DE PALAS  
13 STREET FOOTBALL 3X3  
20 ESCAPE ROOM REVOLUTION  
27 FERIA DE ABRIL INDOOR

#### SÁBADO

7 EMOJIS LLAVEROS  
14 UNA NOCHE DE MINI JUEGOS  
21 LA PULSERA LUCIÉRNAGA  
28 LAS GALLETAS LOCAS



**CURSO INTENSIVO DE TROMPETA**



Escuela Municipal de Música de Miguelturra

13 14 15 Abril 2018	Profesores: - Raúl Lázaro Capilla - Víctor Manuel Beteta Sánchez	Precio: Alumno/a Activo/a 30€ Alumno/a Oyente 12€
---------------------------	--	---

Coincidiendo con el curso habrá una exposición de instrumentos de viento-metal de Stomvi el 13 de abril a las 18:30 horas en la Casa de Cultura de Miguelturra

MIGUeltuRRA Ayuntamiento | Stomvi ART & TECHNOLOGY | DIPUTACION DE CIUDAD REAL

## ESCUELA DE MÚSICA CURSO INTENSIVO DE TROMPETA

Será impartido por Raúl Lázaro Capilla y Víctor Manuel Beteta Sánchez, y con un precio de 30 euros para alumnado activo y 12 euros para alumnado oyente. Además, y coincidiendo con este curso monográfico e intensivo, habrá una exposición de instrumentos de viento-metal de la casa Stomvi el viernes 13 de abril a las 18:30 horas en la Casa de la Cultura.

## Programación de actividades del Centro de Día de Mayores para este 2018

El plazo de inscripción está abierto hasta el 5 de abril

La concejala de Mayores, Fátima Mondejar, acompañada por la directora del Centro de Día de Mayores, Marisa Gómez, presentaban el programa de actividades del Centro de Día para este año 2018.

Mondejar señalaba que en este programa ofrece a la población mayor de Miguelturna muchas y variadas actividades con el objetivo de promover la autonomía, el ocio y el tiempo libre, además de potenciar y mantener diferentes capacidades tan importantes a estas edades; e indicaba que "se trata, en definitiva, de mantener la calidad de vida de nuestras y nuestros mayores, favoreciendo espa-



Fátima Mondéjar y Marisa Gómez

cios donde puedan reunirse con otras personas y además aprender y compartir experiencias y sabiduría".

Como novedad, comentaba la edil, "se introducen actividades como concursos de baile, activida-

des al aire libre o primavera de tertulia, que son espacios de debate y seguimos también con nuestras actividades permanentes como el bingo, el acceso a la mediateca y el huerto del abuelo o la abuela".

Por último, Mondejar animaba a las personas mayores de Miguelturna a consultar toda la información y a participar en estas actividades. El plazo de inscripción se abrirá el 23 de marzo hasta el 5 de abril y las personas interesadas podrán inscribirse en la conserjería del Centro de Día. Las plazas se irán cubriendo por orden de inscripción hasta su cupo.

## Actividades

"Taller de sabiduría popular en los colegios" actividad intergeneracional en la que pueden participar todos aquellos mayores que quieran para preparar chascarrillos, refranes, canciones, romances o poesías. En cuanto a las actividades al aire libre se ofertan los "Desayunos en rutas" en Peralvillo, Pantano Gasset, Carrión, San Isidro.... Se realizará todos los viernes a las 10:30 desde el 27 de abril al 18 de mayo. En este apartado se ha programado también la "Petanca", actividad que se realizará dos días en semana en el Club de Petanca de la localidad, desde el 21 de mayo al 25 de junio.

La programación incluye también las "Primaveras de tertulia" que serán tardes de

café-tertulia sobre temas de actualidad, dirigidas por un psicólogo experto, que se desarrollarán desde el 15 de abril al 31 de mayo. También se ha programado un "Concurso de baile" que se celebrará en el mes de junio. Las bases se darán a conocer en mayo.

Por otra parte, se ha organizado un simulacro de emergencia en colaboración con Emergencia Ciudad Real que tendrá lugar en octubre. Se desarrollará un "Taller de fisioterapia y salud" con el objetivo de mejorar o recuperar movilidad analítica y global de los diferentes segmentos corporales; potenciar el tono muscular para ganar funcionalidad y adaptación al esfuerzo y a actividades de la vida diaria. Serán dos sesiones semanales desde abril a diciembre y

en horario de tardes. El coste mensual es de 8 euros.

El curso de "Entrenamiento de la memoria y estimulación cognitiva", se realizará una valoración inicial y dos sesiones semanales grupales de una hora de duración con diferentes actividades cognitivas encaminadas a potenciar la memoria. El coste mensual es de 5 euros.

Por último, la programación también incluye las actividades permanentes como el "Bingo", el "Huerto del abuelo y la abuela" y la "Mediateca"; así como las actividades organizadas por la asociación de Jubilados, jubiladas y pensionistas, entre las que se incluyen: "Gimnasia", "Yoga", "Restauración" y "Manualidades".

## Taller de orientación a las Familias

Sobre la educación sexual infantil, la diversidad sexual y nuevos tipos de familia

El Centro de la Mujer celebraba el "Taller de orientación a las familias" los días 20 y 22 de marzo en el Centro de la Mujer, contando con la participación de una decena de personas.

El taller estaba impartida por el equipo técnico del Centro de la Mujer, siendo su principal objetivo el informar y orientar a las familias sobre el desarrollo de la sexualidad infantil, la importancia de una información sexual adecuada en la



infancia, reflexiones sobre la orientación sexual y los nuevos tipos de familia. La matrícula fue gratuita.

### EXCURSIÓN A EL ESCORIAL

**Fecha:** Sábado 21 de abril  
**Salida:** Ermita de la Soledad, 8.00 h.  
**Regreso:** 21.00 h.



Organiza:	<b>Universidad Popular</b>	
PRECIO.-	<b>12 € ( sólo bus )</b>	
INSCRIPCIONES.-	<b>Casa de Cultura</b>	
RESERVAS -	<b>Por orden de pago</b>	



### Exposición de la Hermandad del Santo Sepulcro en el Centro de Día

Con motivo de la celebración del 150 Aniversario de la refundación de la Hermandad del Santo Sepulcro de Miguelturna, y dentro de la gran variedad de actos organizados por el colectivo, se ha celebrado un original Exposición en el Museo del Centro de Día, en la que se podía apreciar, con todo lujo de detalles, una tradicional alcoba de una "Armao".

Mobiliario, como la cama, una cómoda, baúl y arcón, sin olvidar complementos como el tradicional orinal y todo la complejidad de la original indumentaria de nuestro tradicional y singular soldado romano.

GALA DEPORTIVOS 2017

# Mejores Deportistas Locales: "individual", Javier Ley Fernández y "colectivo", Gema Martín Gómez



Todas las personas nominadas junto a las autoridades presentes en el acto

La Gala Deportivos 2017 reconocía al ciclista, Javier Ley, del Club Camacho Cycling Team, en deporte individual, y a la jugadora de fútbol Gema Martín, del CD Miguelturroño féminas, en deporte colectivo, como mejores deportistas de Miguelturra 2017, en la Gala que se celebró el viernes, 2 de marzo, en el Teatro Cine Paz y en la que compitieron 25 nominados y nominadas a la elección.



Autoridades y Madrina de Honor junto a integrantes del CD Miguelturroño, por su ascenso a Tercera

Entre otros logros, Javier Ley, ha sido primer clasificado en la vuelta a Barbaño (Badajoz); en el memorial Tito Cabrera (Gran Canaria); en la contrareloj individual de Tomelloso y Membrilla; en la subida a río frío alto de la Pandera (Jaén). Por su parte, Gema Martín, como defensa central del equipo CD miguelturroño féminas, se proclamó campeona de liga de categoría regional, jugando fase de ascenso a 2ª división; durante la temporada lidera la parte defensiva excepcionalmente llegando a conseguir no encajar un solo gol en 1.034 minutos (11 partidos consecutivos) además contribuyó con dos goles decisivos.

Una gala muy amena que ha contado con las palabras de bienvenida de la alcaldesa, Victoria Sobrino, que estuvo acompañada por el director provincial de Educación, Cultura y Deportes de la JCCM, Francisco Navarro, del Diputado de Deportes, David Triguero, además del concejal de Deportes, Diego Rodríguez y el resto de la corporación miguelturroña.

Victoria Sobrino daba las gracias a las instituciones que se han unido para colaborar en esta gala del mundo del deporte, "donde celebramos los éxitos de nuestros deportistas, des-

tacando el esfuerzo que hay detrás los deportistas, de sus entrenadores, monitores, técnicos, y de sus familias".

Otra de las novedades de la Gala fue la madrina Alba Mª Reguillo Moreno. Licenciada en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte y Técnico Deportivo en Montaña nivel primero; Reguillo es campeona España de Snowrunning 2018. También ha participado en Campeonato del Mundo de Ironman en Hawái, la primera castellanomanchega en conseguirlo, alcanzando el 12º puesto y mejor española de grupos de edades 35/39 años. Quinto mejor tiempo de la historia de este mundial femenino español.

Alba, visiblemente emocionada, ha dado las gracias ya que dice que aunque es nacida en Alcanzar de San Juan se siente churriega.

El acto daba inicio con la entrega de los diplomas a los 25 deportistas nominados y nominadas por sus clubes.

La Gala ha estado amenizada por David Andrés García, cómico de Albacete con trayectoria nacional. Ha conseguido los mejores reconocimientos en certámenes de comedia de todo el país 14 a nivel nacional y uno internacional.

## Menciones especiales

**PROGRAMA EXCELENCIA DEPORTIVA:** María Montoro Sánchez y María Pinto Rodrigo (Club Balonmano Pozuelo), campeonas de España en categoría juvenil y Sofia Barba García Rivas del Club Deportivo Tenis De Mesa Promesas: Campeona de España Sub-23 de Tenis de Mesa en Dobles (Almería).

**NUEVAS INICIATIVAS CON EL DEPORTE DE MIGUELTURRA:** CD Miguelturroño, por actividades como la Convivencia Provincial de Fútbol Base. Al Club Escuela de Fútbol Base por actividades como El Torneo Nacional "Nano Rivas". A Eusebio Angulo Sánchez Herrera del Club Balonmano Pozuelo Cva actividades como el "Taller de verano de Balonmano".

**DEDICACIÓN Y PROMOCIÓN DEPORTIVA:** Peña Ciclista por su XXV aniversario. Al colegio Pérez Galdós, por el proyecto de innovación educativa "CUIDA-T" durante los últimos cuatro años. Este proyecto ha sido premiado a nivel nacional como "Colegio Activo" por Atresmedia Corporación.

**EMPRESAS PRIVADAS COMPROMETIDAS CON EL DEPORTE:** con la Concejalía de Deportes a Carrefour Express y a Bravo Bus. Con los clubes locales a Mymobel, Mesón las Tejas y Serviauto.

**MENCIÓN ESPECIAL DEPORTISTAS:** CD Miguelturroño; al equipo senior por el ascenso a 3ª División Nacional. Club Tenis de Mesa Miguelturra; al equipo senior por el ascenso a 2ª División Nacional. Arlequines Rugby Club; al equipo senior masculino por el ascenso a 1ª División Regional Andaluza. Escuela de Artes

Marciales Defensa Personal Tradicional; por los logros deportivos en el Campeonato de España de Kung-Fu.

**TRAYECTORIA DEPORTIVA:** a José Vicente Rojas Rivero por su trayectoria tanto como deportista como de entrenador, consiguiendo el ascenso a Tercera División del C.D. Miguelturroño. A Marcial González Rivero por haber completado hasta la fecha 34 maratones y 16 Ultra Trail de más de 100 Kms.

**MEDIO DE COMUNICACIÓN** a Castilla la Mancha Televisión y en el Diario lanza.

**COLABORACIÓN CON EL DEPORTE LOCAL:** Centro Deportivo Areté Fitness y al Gimnasio Alto Rendimiento por colaboración en programas para fomento del deporte femenino. Nuria González y Novilunio Asociación Fotográfica por su colaboración en numerosas actividades deportivas con trabajos de fotografía. José Miguel García por su dedicación y con el CD La Estrella, destacando su buen hacer, responsabilidad y buen trato con todos los que le rodean.

**ESCUELAS DEPORTIVAS;** Escuela de Atletismo y a la de Gimnasia Rítmica, por la Promoción del deporte en edad escolar.

**MENCIONES HONORÍFICAS:** Javier Benito Rodríguez del Club Móstoles Tenis De Mesa; Mª Luisa Cabañero Sanchez De León del Club Natación Alarcos; A Mario Perez Casanova del Club Kim Miguelturra y a Javier Rivas Gallego del Club Natación Real Canoe.

## Miguelturra acoge el torneo nacional de fútbol 'Nano Rivas'

Con el Club Deportivo CD Lauro de Málaga, Getafe C.F., Albacete Balompié y E.F.B de Miguelturra, con sus primeras categorías

La alcaldesa, Victoria Sobrino, presentaba el Torneo Nacional de Fútbol 'Nano Rivas' a celebrar durante toda la jornada de Jueves Santo en el Complejo Deportivo Candelario León Rivas. Este torneo, para las categorías Cadete e Infantil, trae a Miguelturra al Deportivo CD Lauro de Málaga, al Getafe C.F., al Albacete Balompié y a los anfitriones, la E. F. B. de Miguelturra.

En la presentación estuvieron también presentes el delegado provincial de la Federación de Fútbol de Castilla-La Mancha, Antonio Mora, el director y el director deportivo de la Escuela de Fútbol Base de Miguelturra, Agapito Arévalo y Juan Ángel Martín de Lucía y el director de la Escuela de Entrenadores, Ángel García Bermejo.

Sobrino daba las gracias a los organizadores del torneo y destacaba "que el Ayuntamiento apoya firmemente esta iniciativa, ya que apoyar el deporte es apostar por la salud de los miguelturreños y miguelturreñas". La edil ha reconocido el orgullo que supone para el municipio que Miguelturra vuelva a acoger un gran evento deportivo de este calibre y espera que siga creciendo año tras año".

Además de mostrar su agradecimiento a la Escuela de Fútbol Base de Miguelturra, la alcaldesa



Victoria Sobrino acompañada por los responsables del torneo

no ha dudado en reconocer el importante apoyo que "una vez más nos ha facilitado la Diputación de Ciudad Real que siempre nos respalda en las apuestas por el deporte" así como la gratitud a la Federación de Fútbol de Castilla-La Mancha.

Por su parte, Antonio Mora ha declarado que como miguelturreño que es, "se siente orgullo de que su localidad acoga un torneo de estas características gracias a la iniciativa de Agapito Arevalo que es un trabajador incansable, que lo que se propone los consigue" y no ha dudado que el torneo, con el paso del tiempo, tendrá cada vez más auge. Por otro lado ha agradecido a las instituciones que lo apoyan por la colaboración que siempre prestan y a la federación por su apoyo incondicional.

Seguidamente, el director de la Escuela de Fútbol Base de Miguelturra, Agapito Arévalo, que ha sido el encargado de presentar a todos los asistentes, ha destacado que este torneo se puede llevar a cabo gracias al Ayuntamiento, a las instituciones y empresas que colaboran "y gracias a las magníficas instalaciones deportivas con las que cuenta la localidad", y ha presentado los equipos que este año vienen con sus primeros equipos.

El torneo está organizado por la Escuela de Fútbol Base de Miguelturra en colaboración con el Área de Deportes del Ayuntamiento de Miguelturra, la Federación de Fútbol de Castilla-La Mancha y Castilla – La Mancha Media además del patrocinio de Diputación Provincial de Ciudad Real y varias empresas privadas.

## Jornada "Mujer Salud y Deporte"

Dentro del programa "Espacio Mujer Iguales a través del Deporte" del Circuito de Carreras Populares



Momento de la presentación, en rueda de prensa, de la jornada

El concejal de Deportes, Diego Rodríguez, presentaba la Jornada "Mujer Salud y Deporte" que tendrá lugar el día 6 de abril en la Casa de Cultura de 17.30 h a 20.30 h, y lo hizo acompañado por el director del Circuito de Carreras Populares, Jesús Romero además de Gema Castro y Gema Ureña, ambas coordinadoras del programa "Espacio Mujer Iguales a través del Deporte" del Circuito de Carreras Populares.

El Área de Deportes colabora en la iniciativa de igualdad en el deporte indica Rodríguez, porque "todos y todas tenemos que ser iguales". "Este ayuntamiento, continua el edil, siempre ha apostado porque las mujeres estén presentes en todos los ámbitos de la vida y el deporte ha sido uno de ellos".

Por su parte, Gema Ureña, ha explicado que estas jornadas están centradas en la figura de la

mujer como deportista y en beneficio de su salud. "Están dirigidas a todos los colectivos, de todas las edades, están conformadas por varias charlas y ponencias de mujeres deportistas y profesionales de la salud y todos ellos involucrados de la búsqueda de la igualdad".

Los objetivos principales, son formar e informar con perspectiva de género a hombres y mujeres; Educar en valores que destaquen frente al desequilibrio real entre mujeres y hombres; eliminar los estereotipos que lastiman la igualdad real sobre todo en el mundo del deporte; sensibilizar sobre la importancia del deporte en cuestión de salud; concienciar sobre la construcción de una identidad deportiva saludable y equitativa; fomentar el papel de la mujer en deporte y difundir la figura femenina como algo normal en el ámbito deportivo.

## Excelentes resultados Volaverunt en el campeonato provincial de Gimnasia Rítmica

El Club Deportivo Elemental Volaverunt de Miguelturra ha informado de su participación el domingo 25 de marzo, en la Primera Fase Escolar de Conjuntos e Individual Federado, del Campeonato Provincial de Gimnasia Rítmica de Ciudad Real que se celebró en el pabellón Quijote Arena de Ciudad Real. El Club presentó en competición 2 conjuntos Infantil escolar en la modalidad de cuerda, 1 conjunto Promesas Benjamín en manos libres, así como 8 gimnastas en competición individual federadas en distintas modalidades consiguiendo unos excelentes y meritorios resultados.

Así, el conjunto Volaverunt Azul, en la modalidad de Infantil cuerda y compuesto por las gimnastas Patricia C., Estrella P, Inés Y. y Julia C. conseguía el primer puesto. Cabe destacar la buena actuación y clasificación para el otro conjunto de infantil cuerda compuesto por Estela A., Cristina G., Mirian A. y Cristina F. y del conjunto de alevín aro compuesto por Tania y Zhang Li M. que tendrán que luchar por un puesto para el regional en la

segunda fase del provincial, que se celebrará el próximo 13 de mayo en Miguelturra.

Además, lograron un tercer puesto para el conjunto Benjamín compuesto por Alicia, Hirut, Carmen, Lucía y Amelia. Las gimnastas en competición federada individual consiguieron medallas en las categorías: Promesas Benjamín manos libres, segundo puesto para Amelia Yébenes Cano, que a su corta edad despunta ya como una gimnasta prometidora; segundo puesto para Verónica Bocharán Muñoz y cuarto puesto para Cristina González García-Pardo, en la categoría Promesas cadete Aro.

Igualmente, también lograron el cuarto puesto para Estela Gómez Alonso en Promesas Cadete Pelota; primer puesto para Julia Cáceres Zárate en la categoría Promesas Infantil Cuerda; primer puesto para Estrella Pardo Villanueva y segundo puesto para Inés Yébenes Cano en la modalidad Promesas Infantil manos libres; primer



Niñas integrantes del C.D.E. Volaverunt de Miguelturra, que tan buenos resultados obtuvieron

puesto para Celia Rivero Ruda en la categoría Promesas Juvenil Pelota; clasificán-

dose todas ellas para el Campeonato Regional de Castilla La Mancha.

| Deportes |

## "Paseando por Miguelturra"



La Concejalía de Deportes de Miguelturra organizó el pasado domingo, 18 de marzo, una nueva ruta de senderismo dentro del programa "Paseando por Miguelturra" con un recorrido de 16,6 Kms celebrada en la

mañana de ese domingo en Peralvillo, pasando por la Golondrina, el Paraíso, Sierra del Gigante, Peñas Blancas, la Isla y Cola del Vicario que contó con "gran participación" en este bonito entorno

La ruta ha estado organizada por la concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Miguelturra con la Asociación Correcaminos de Miguelturra y contando con la colaboración de Protección Civil.

Sábado 21 de abril. 18:30 h. Complejo Candelario León Rivas

VI CARRERA DE LA MUJER MIGUELTURRA Carrera Solidaria 2018

5 Kms.

Taller de Calentamiento  
Taller de Zumba Fitness

Organiza:  

Colaboran:  

Patrocinadores: VIAJES Rodrigo OPTICALJA JERÓNIMO AMSTEL Radler GRUPO EULEN

Colaboradores: 

## Curso intensivo de Trompeta

Abiertas las inscripciones. Se celebra los días 13, 14 y 15 de abril

La Escuela Municipal de Música y Danza de Miguelturra, informa que está abierto desde estos días el plazo para participar en un "Curso intensivo de trompeta", tras el éxito de la pasada edición, organizada por ésta en colaboración con Stomvi y Diputación Provincial de Ciudad Real.

Se desarrollará los días 13, 14 y 15 de abril, de viernes a domingo respectivamente, y será impartido por Raúl Lázaro Capilla y Víctor Manuel Beteta Sánchez, y con un precio de 30 euros para alumnado activo y 12 euros para alumnado oyente.

Además, y coincidiendo con este curso monográfico e intensivo, habrá una exposición de instrumentos de viento-metal de la casa Stomvi el viernes 13 de abril a las 18:30 horas en la Casa de la Cultura.

Los objetivos del curso son el estudio técnico de la trompeta, para cualquier nivel, edades e inquietudes musicales, orientado también al estudio en casa.

Se tratarán los cinco pilares básicos de cualquier trompetista en cuanto a:

- Sonoridad, a través de ejercicios para que el alumnado mejore el sonido de su instrumento y diversos matices.

- Flexibilidad, dando a conocer ejercicios para pasar de una nota a otra con la ayuda de la columna de aire.

- Articulación, el arte de dominar la lengua, imprescindible en trompeta.

- Registro, ampliación del registro de graves de la trompeta a través de ejercicios que fortalecen los músculos de la embocadura, y tener éxito también a la hora de tocar los agudos.

- Digitación, este último apartado, enfocado a mejorar la velocidad de los dedos a la hora de tocar, además de mejorar la digitación, lo que dará más claridad a las interpretaciones, mayor velocidad, cantidad de notas tanto en ligado como picado.

También se dedicará un buen tiempo del curso a trabajar la base de este tipo de instrumentos, el aire.

### INSCRIPCIONES

Para participar en este curso intensivo de trompeta se requiere cumplimentar la ficha de inscripción que vienen en el documento anexo al final de esta noticia, tríptico incluido, ingresando la cuota de cada modalidad en la cuenta de Globalcaja ES74 3190 2021 41 2013903626 e indicando "curso de trompeta de la Escuela de Música" y presentarla junto con el resguardo del ingreso en la Escuela Municipal de Música y Danza de Miguelturra sita en calle Libertad 8, o también escanear ambos documentos y enviarlo por correo electrónico a [escuelamusica@miguelturra.es](mailto:escuelamusica@miguelturra.es).

IES CAMPO DE CALATRAVA

## V edición de la Feria de la ciencia



Alumnado del centro mostrando diferentes experimentos

Esta feria cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Miguelturra y fue dirigida por el profesor Francisco José Navarro Rodríguez, jefe del departamento de Física y Química, dirigida, especialmente, a los alumnos de 6º de Primaria de todos los colegios de la localidad.

Según Navarro "con esta Feria de la Ciencia, en la que los alumnos y alumnas de primero de Bachillerato se han implicado desde el mes de noviembre, tratan de presentar la importancia de sus experimentos, trasladando lo que han aprendido y desarrollando los mismos como complemento a la parte práctica de la asignatura".

"Pensamos que con una edad a partir de los 11-12 años es un buen momento para tratar de despertar en estos chicos y chicas la curiosidad por el saber científico, concienciándoles de que casi todo lo que tienen a su alrededor se explica a través de la Física y Química". En resumen, se trata de concienciar a los ciudadanos más jóvenes de que "los científicos, especialmente los químicos, son personas al servicio de la sociedad que investigan para el progreso y el desarrollo de la humanidad".

Los alumnos y alumnas han tenido que buscar entre los numerosos canales de experimentos, sugeridos desde los blogs del aula, para realizarlos, consi-

guiendo todos los materiales necesarios para ello.

"Esto les permite explicar el experimento a los chicos o chicas de 6º de Primaria paso a paso, manifestando el objetivo de dicho experimento, el montaje y el fundamento del mismo, es decir, la aplicación de las leyes físicas y/o químicas que dan lugar a los hechos observados, apoyados en explicaciones de pósters o videos, por los que serán evaluados", ha sentenciado Francisco José Navarro Rodríguez.

El lugar elegido para la muestra de estos trabajos es el salón de actos del centro educativo, con todo lo necesario para la actividad.

## Abierto el plazo de presentación de solicitudes de las Escuelas Infantiles Municipales

Se pueden realizar en la Oficina de Atención Ciudadana hasta el 20 de abril.



La concejala, Luz María Sánchez García, y la directora de la Escuela Infantil "Pelines", Sonia García

La concejala de Educación del Ayuntamiento, Luz María Sánchez García, acompañada por la directora de la Escuela Infantil "Pelines", Sonia García, ha dado a conocer los plazos y el proceso de preinscripción y matriculación en las Escuelas Infantiles Municipales para el próximo curso 2018-19.

La edil, que ha puesto en valor tanto al equipo educativo de ambas escuelas, "Pelines" y "Coleta", como las instalaciones de ambos centros, ha recordado que el Ayuntamiento oferta plazas para niños y niñas de 0 a 1, de 1 a 2 y de 2 a 3 años en las dos Escuelas Infantiles. De este modo, Sánchez ha querido "invitar a todos los padres y madres que tengan hijos nacidos en 2018, 2017 o 2016, incluso no nacidos aún, a conocer nuestras escuelas y que sean usuarios y usuarias de las mismas".

Por su parte, la directora de "Pelines" Sonia García, ha informado sobre los plazos y fechas de presentación de solicitudes. De este modo, la presentación de solicitudes estará abierta del 3 al 20 de abril y deben realizarse en la oficina de atención ciudadana (antiguo registro) del Ayuntamiento de Miguelturra.

Una vez presentada la solicitud con toda la documentación (es fundamental para poder baremar correctamente cada una de las solicitudes) se publicará el 4 de mayo el listado de solicitudes incompletas. Esas solicitudes podrán presentar lo que la comisión de baremación haya solicitado del 7 al 18 de mayo en la misma oficina de atención ciudadana.

### Proceso

El 15 de junio se hará la primera

publicación de listados con carácter provisional tanto de admitidos como de reserva. Habrá un plazo de reclamaciones para aquellas personas que consideren que su solicitud no ha sido baremada correctamente del 18 al 22 de junio.

Ya el 29 de junio se publicará el listado definitivo de alumnado admitido y de reserva en el tablón de anuncios del Consistorio y en las dos Escuelas Infantiles. Del 2 al 13 de julio las familias que quieran utilizar esa plaza deberán formalizar la matrícula. Para ello se harán públicas las listas individualizadas para llevar a cabo este trámite.

La solicitud puede recogerse en la oficina de atención a la ciudadanía del Ayuntamiento y en este portal en breve; informaremos de ello en cuanto la tengamos para su descarga.

## La Mancha Rock Festival

Se desarrolla el sábado 24 de marzo en el CERE



El gran concierto "La Mancha Rock Festival" se celebraba el pasado sábado, 24 de marzo, en el CERE. El concierto estuvo organizado por el Consejo Municipal de Juventud, Asociación Atutti Jorobi y Sonrec La Mancha Rock, en colaboración el portal web municipal [www.miguelturra.es](http://www.miguelturra.es).

Este gran evento musical estaba encabezado por Che Suda Aka, banda referente del mestizaje a nivel mundial que finalizará su "Winter Tour 2018" en este festival con un directo muy potente donde los ritmos sudamericanos se mezclan con ska y reggae entre otros géneros creando una bomba sonora que no dejará a nadie indiferente.

Además, también estuvieron Combo Calada, una de las ban-

das emergentes castellano-manchegas con más proyección a nivel nacional que llegarán a este evento para ofrecer lo mejor de su repertorio.

"La Kalaña" volvía a la actividad en este 2018 y se presentaba ante su público en La Mancha Rock Festival 2018 donde sonará su nuevo EP de 2018 "Arde el Mundo".

El festival lo completaron las bandas musicales "Deska-raos", presentando su nuevo disco "Los Chicos de la Banda" (Maldito Digital, 2017) y dos bandas más, "Raíces" y "Rokavieja", estos últimos como ganadores del Concurso de Bandas La Mancha Rock 2018. Las entradas salieron a la venta a un precio de 10 euros anticipadas y 13 euros en taquilla.



## Nuevo curso en la Escuela de Agroecología

El ayuntamiento informa que comienza un nuevo curso en la Escuela de Agroecología de Miguelturra que se inaugura el próximo jueves 5 de abril y para el que ya se puede solicitar la información para poder participar.

Como todos los años los participantes, dispondrán de un huerto de 50m2 durante un año, para poder aplicar todos los conocimientos adquiridos durante el mismo. En este sentido, las verduras y hortalizas que obtengan de los huertos serán para su propio autoconsumo, siendo los mismos de gran calidad y sanos ya que, una de las características de estos cultivos, es la no utilización de pesticidas ni abonos químicos.

A lo largo del año se recibirá la formación necesaria teórica y práctica para poder manejar cada uno su propio huerto. Las clases teóricas se impartirán en el vivero de empresas los jueves por la tarde. Durante el verano se podrá ir a los huertos en horarios de mañana y de tarde, para que todo el mundo pueda participar.

Para los alumnos que superen esta fase, y lo deseen, el ayuntamiento les brinda la oportunidad de iniciarse en un programa de emprendimiento, mediante más formación y poniendo a su disposición un banco de tierras.

Para inscripciones y más información llamar al número 926 24 11 11

**curso gratuito de AGRICULTURA ECOLÓGICA**  
**ESCUELA DE EMPRENDIMIENTO AGROECOLÓGICO**

Posibilidad de iniciar tu actividad productiva en el banco de tierras municipal de Miguelturra

**CONTENIDOS DEL CURSO**  
DISEÑO Y PLANIFICACIÓN  
SUELO Y COMPOSTAJE  
TÉCNICAS DE CULTIVO Y FERTILIZACIÓN  
MANEJO DE PLAGAS Y ENFERMEDADES  
SISTEMAS DE RIEGO  
COMERCIALIZACIÓN Y VENTA  
AYUDA AL EMPRENDIMIENTO

TEÓRICO-PRÁCTICO DE 140 HORAS  
Huerto de 50 metros cuadrados para cada alumno/alumna  
**Inicio 5 de abril de 2018**  
abierto plazo de inscripción

**INSCRIPCIONES/INFORMACIÓN**  
Oficina de Atención Ciudadana  
Planta baja del consistorio  
Plaza España, 1. Tf.: 926 24 11 11

**nt**  
MIGUELTURRA ayuntamiento

11 11 o pasarse por la oficina de registro del Ayto. de Miguelturra.

## Curso "El uso adecuado de tecnologías de información y comunicación en la familia"

Curso online gratuito orientado a padres y madres de la región

El área de Juventud del ayuntamiento informa sobre el plazo de inscripción al curso online gratuito "El uso adecuado de las tecnologías de información y comunicación en la familia", desarrollado por la Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha, en colaboración con la Fad, dirigida a padres y madres con hijas e hijos en edad escolar, interesados en conocer o, en su caso, profundizar en las posibilidades de actuación preventiva sobre el uso de las tecnologías que hoy en día ya nos rodean por doquier; saberlas usar correctamente es vital para que realmente sean herramientas y evitar problemas o un mal uso de ellas.

El curso se desarrolla del 2 al 29 de abril de 2018, siendo ésta la cuarta edición, con plazas limitadas.

Se tratarán temas tales como qué es lo que sabemos actualmente de las TICs, o tecnologías de información y comunicación;

**EL USO ADECUADO DE LAS TIC EN LA FAMILIA**

**fad** Castilla-La Mancha  
TALLER ONLINE  
DIRIGIDO A: padres y madres de CLM  
4ª Edición  
DURACIÓN: Del 2/4/18 al 29/4/18

cuáles son las preocupaciones a madres y padres sobre éstas, riesgos, beneficios y cómo poder actuar cuando exista un problema que se puedan observar en las familias en cuanto a su uso.

Para cualquier información sobre el curso on-line, pueden escribir a [consultas@fad.es](mailto:consultas@fad.es).

Asimismo, informar de la existencia del Servicio Integral de Orientación Familiar de Fad, a través del teléfono 900 22 22 29, donde de forma gratuita y confidencial, se ofrece asesoramiento personalizado sobre cómo prevenir y manejar adecuadamente situaciones y problemas que surjan en sus relaciones familiares, especialmente las relacionadas con posibles consumos de drogas y otras conductas de riesgo por parte de algunos de sus miembros.

## Concejalía de Igualdad

## La casa de cultura acogió la exposición "Mujeres científicas"

El Centro de la Mujer, dependiente del área de Igualdad del Consistorio, ofrecía una exposición sobre mujeres científicas que estuvo ubicada en la Casa de Cultura y que pudo ser visitada hasta el dos de abril. Una iniciativa que se desarrolla en colaboración con el Instituto de la Mujer de Castilla La Mancha, que tiene esta exposición en itinerancia por toda la región; el Fondo Social Europeo; la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha y el Consistorio miguelturro; y que tiene como objetivo visibilizar a todas aquellas mujeres del pasado que contribuyeron al avance de la ciencia y que no fueron reconocidas en su día.

Esta iniciativa se ha completado con una exposición previa, del 14 al 23 de marzo, ubicada en el Instituto de Enseñanza Secundaria "Campo de Calatrava" y orientada al alumnado del centro educativo. En esta ocasión, la exposición se encuentra en la Casa de Cultura hasta el 2 de abril y está dirigida a todo el público en general.

El objetivo de esta exposición y material didáctico que la acompaña es colaborar de una forma activa a la eliminación de los obstáculos que

aún hoy encuentran muchas mujeres para dedicarse en igualdad de condiciones a la actividad científica. La muestra está constituida por un total de 38 carteles que abarcan desde la antigüedad clásica hasta nuestros días, con el propósito de ir ampliándola paulatinamente y abrir el campo a las mu-

jeres científicas de otras culturas y no sólo a la cultura occidental.

Aunque la presencia de la mujer en el mundo científico ha aumentado, muy pocas mujeres han gozado de igualdad de oportunidades para aportar su contribución y disfrutar de los beneficios de una carrera

científica. Eso es a la vez injusto y poco práctico, ya que la contribución de la mujer resulta vital para el futuro desarrollo de la ciencia, pues para ello necesitamos los mejores recursos humanos que hay a nuestra disposición, tanto masculinos como femeninos.



la exposición se pudo ver en el recibidor de la Casa de la Cultura

**Del 1 de marzo al 2 de abril 2018**  
**Nombre** **edad**

Mercedes Muñoz Muñoz	94
Felix Sobrino Gómez	74
José Asensio Martín de Lucía	59
Manuela Mora Machado	91
Tomás Ramos Muñoz	63
Emiliano Sánchez Nieto	84
Carmen González Santos	82
Victoria Martínez Sánchez	91
Santos Cruz Corral	70
Mª Luisa Delgado Sánchez	59
Ramona Martín Molina	94
Leocadio Olalla Espadas	76
Manuel González Díaz	92



**Nota: se incluyen únicamente las personas fallecidas que han tomado sepultura en el cementerio de Miguelturra**

## Hablamos con ...



**Nombre:** Jorge Jiménez Jiménez

**Fecha de nacimiento:** 15 de febrero de 1981

**Trabajo:** Gestor Cultural y doctor de Historia del Arte

**Familia:** casado

**Aficiones:** el deporte en general, la cultura, las exposiciones y los animales (sobre todo su perro).

# “ESTA EXPOSICIÓN ABORDABA LA RELACIÓN ENTRE EL TEATRO Y EL CARNAVAL”

El Comisario de la exposición y doctor en Historia del Arte, Jorge Jiménez, confirmó el éxito de la exposición 'El Carnaval a escena: Tipos de la comedia del arte', que se ha podido ver en la Sala de Exposiciones del CERE, hasta el domingo 18 de marzo, tras la inauguración que tuvo lugar el pasado viernes 26 de enero, organizada por el área de Festejos, en colaboración con el área de Cultura.

Ángel Navarro  
Radio Miguelurra

La valoración sobre el éxito de esta exposición se ha fundamentado en el número de personas que la han visto no solo de Miguelurra, sino también de otras localidades que nos han visitado durante los Carnavales 2018, e incluso en las visitas guiadas, para una muestra que "hace tiempo que se llevaba pensando en esta exposición, en la que se ha tardado unos dos meses y medio en reclutar y preparar todo lo expuesto".

### Orígenes

Ha considerado Jiménez que debería de estar "desde el mismo instante en que diseñamos el MOMO, porque cuando lo hicimos, teníamos la certeza que tenía que tener esta sala de exposiciones temporales del Centro de Interpretación del Carnaval, de una manera continua, una exposición tras de otra, ya que cuando tu ves el museo, ya no tienes la necesidad de volverlo a ver. Por MOMO, un espacio que diseñamos en la empresa en la que trabajaba hace algunos años, vine a vivir a Miguelurra, él me trajo de alguna manera y he vuelto a sus salas, algo que ha hecho que el proyecto sea especialmente ilusionante para mí".

Así como que "el museo tiene que estar vivo y una de las maneras de mantenerlo es, primero, que este abierto y segundo es que esta sala de exposiciones, se encargue de dinamizarlo, con exposiciones, conferencias, encuentros, visitas guiadas, que son maneras de mantener vivo un centro de interpretación, tan interesante, tan importante, tan competitivo como es MOMO".

Por lo que ha declarado que "se ha disfrutado en esta exposición que abordaba una cuestión muy característica, entre el teatro y el carnaval", por lo que se ha apoyado en que esta seguro que "las gentes que han venido y nuestra gente de Miguelurra, lo han disfrutado mucho", esa es la convicción que tiene.

A modo de recuerdo, en el re-

corrido que ha hecho el Comisario de la Exposición ha identificado "al ciego, que es la puerta de llamada para saber de donde nace la Comedia del Arte, que nace de esa plaza pública, de ese espacio público y la cultura que había asociada".

### Comedia del Arte

En 'El carnaval a escena', según el comisario, se ha abordado cómo en el Renacimiento italiano surge un nuevo género teatral al tiempo que se profesionalizan las primeras compañías, es la 'Comedia del arte'. Ésta no nace de la nada, sino que surge de una riquísima tradición popular que inunda la plaza pública; en ella encontramos desde saltimbanquis a las farsas, de bufones a ciegos contadores de historias, y cómo no, las mil y una manifestaciones del carnaval.

El carnaval se introdujo en este género teatral que perduró más de tres siglos y que viajó por toda Europa y el resto del mundo conocido con sus característicos personajes sobre las tablas. Estos eran estereotipos, actuaban con máscaras y siempre hacían el mismo papel. Se dividían en tres: los sirvientes, los viejos y los enamorados. De entre ellos los más famosos son Pantaleón, Arlequín, Pierrot, entre otros, nombres que nos suenan a todos porque están en nuestra cultura muy arraigados. Cuando el género se agotó y murió el pueblo llano no dejó que estos personajes desaparecieran y los mantuvieron vivos en ese carnaval del que habían nacido por lo que estamos hablando de una relación de ida y vuelta.

### La exposición

En la muestra "la gente nada más llegar se ha encontrado con un photocall, un panel introductorio, con un video donde se ha podido ver una representación de la Comedia del Arte del siglo XVI, y luego ya han empezado a entrar en el origen de la Comedia del Arte con ese viejo de los romances, para luego hacer un recorrido por tres grandes acciones: la zona de los cómicos, la de los viejos y de los magníficos y la de los ena-



Jorge Jiménez, en el centro, junto a la Alcaldesa y autoridades, además de la Churriega Ejemplar 2017

morados".

"Entre medias hemos intentando abordar distintos conceptos que están muy relacionados con la Comedia del Arte, como son la escenografía y las distintas compañías, con ese gran telón que hemos tenido en la cristalera de esta sala de exposiciones", ha continuado Jiménez.

"La sala de mascararas, que nos ha recordado a Juegos de Tronos, intentando llamar a la cultura popular, otra sala que, de igual modo, nos ha recordado el ballet con Sergei Diaguilev, que alude que con el cambio de siglo

hay una relación nueva con el carnaval gracias a la actividad de este gran promotor de la cultura, y por último un recuerdo a la máscara callejera que ha hecho Roberto Carretero 'Goby', que nos habla de los más nuestro, que es la máscara callejera", ha ampliado Jiménez.

La exposición ha constado de sesenta piezas entre estampas, trajes, libros, juguetes y un mural de arte contemporáneo realizado expresamente para la misma, incluyendo además tres escenografías y dos audiovisuales. Con ello el espectador ha podido ver la serie

completa de ilustraciones del francés Maurice Sand, de la cual se usó ya parte para la realización de algunas de las salas de MOMO.

### El Museo y el CERE

Habrà que decir que Miguelurra cuenta con uno de los pocos museos dedicados al Carnaval en todo el territorio nacional y único en Castilla La Mancha.

El Centro de Exposiciones y Representaciones Escénicas alberga tres salas diferenciadas: La Sala de Exposiciones, el Museo del Carnaval más conocido como MOMO y, finalmente, la zona de uso general para conciertos, grandes eventos como el Pregón, entre otros y precedido de la antesala de la entrada, donde también se ha hecho uso en varias ocasiones, como es el caso de exposiciones de Universidad Popular.

En cuanto al MOMO, éste fue inaugurado en febrero de 2013, y cuenta con un espacio de 750 metros cuadrados construidos. Es un museo en forma de laberinto, donde se trata que cada visitante conozca qué es el Carnaval en España y en el mundo, y muy especialmente en Miguelurra, desde cómo se celebra o cómo ha ido evolucionando.



A la inauguración acudió gran cantidad de público y autoridades